



# Estudiantes del internado de Farmacia exponen investigaciones

15 JUL 2009



Los estudiantes tuvieron la oportunidad de presentar sus investigaciones (foto Jorge Carvajal)

Un grupo de 45 estudiantes de la Facultad de Farmacia dieron a conocer los trabajos de investigación que realizaron como parte del internado clínico que cumplieron durante seis meses en diferentes hospitales e industrias farmacéuticas del país.

La actividad se efectuó en el auditorio de esa unidad académica, con la participación de la Dra. Sandra Badilla Chaves, decana de la Facultad de Farmacia, el Dr. Fernando Araya del Colegio de Farmacéuticos, el joven Rony Vargas en representación de los estudiantes y el Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación.

La Dra. Sandra Badilla explicó que hace unos años los estudiantes de último año de esa carrera solicitaron a las autoridades académicas que se incrementarían los cursos de investigación científica, para salir con mayor formación en ese campo. Es así como decidieron entre muchos otros cambios, que además de realizar el internado debían de completar una investigación científica en el lugar en el cual realizaran el internado, como requisito final para su graduación.



El joven Rony Vargas reconoció que la experiencia de realizar una investigación científica mientras cumple el internado clínico les enseñó a trabajar en equipo (foto Jorge Carvajal)

Ella agradeció el apoyo que les brindan a los estudiantes los tutores de los hospitales y de las industrias, pues reconoce que no tienen tiempo ni una retribución especial. También agradeció a los profesores de la Facultad que se encargan de guiarlos en esa labor científica.

Rony Vargas, en nombre de los estudiantes dijo que esa experiencia les enseñó a trabajar en equipo y reconoció que todos fueron tratados con mucho respeto y paciencia.

Por su parte, el Vicerrector de Investigación, Dr. Henning Jensen, destacó la labor científica que realizan los estudiantes de Farmacia, la cual para su criterio no solo contribuye a mejorar sus conocimientos, sino también la docencia y la acción social que realiza la Universidad de Costa Rica.



El público que asistió al acto protocolario pudo conocer la exposición de carteles (foto Jorge Carvajal)

---

Para el Dr. Fernando Araya fue muy satisfactorio revisar buena parte de los trabajos que realizaron las y los estudiantes, por su variedad y calidad relacionada con el campo farmacéutico.

Aunque reconoció que es difícil para un estudiante de esta carrera cumplir con todos los requisitos que se le piden, que todo el esfuerzo que hicieron tiene un sentido, como es que se ha formado con una gran calidad para salir a servir. “No nos graduamos para ganar dinero, sino para servir, para apoyar la sociedad, para mejorar la salud del país”, afirmó el Dr. Araya.

Algunos de los estudios efectuados abordaron la caracterización del uso de analgésicos y antiinflamatorios, otros de antidepresivos, y otro de medicamentos antieméticos en el postoperatorio. También investigaron el control de la glicemia en el paciente que recibe insulina en la nutrición parenteral; la equivalencia terapéutica; la manufactura y formulación de una crema repelente para insectos, la elaboración del Manual de calidad Roche para Centroamérica y el Caribe, el desempeño de la blistera EM5008 de Laboratorios Stein y la modificación del Reglamento para registro sanitario de productos naturales en Costa Rica.

[Lidiette Guerrero Portilla.](#)

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)